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(Se abre la sesión a las 10 horas y 2 minutos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señorías, buenos días. Se abre la sesión de este pleno del 13 de 

octubre. Comenzamos con una cuestión preliminar. 

 

Minuto de silencio en memoria de la mujer asesinada el 20 de agosto en Madrid. 

Les informo de que ha habido acuerdo unánime por parte de todos los grupos 

parlamentarios para que guardemos un minuto de silencio en memoria de la mujer brutalmente 

asesinada el pasado 20 de agosto en la ciudad de Madrid. Ruego a sus señorías que nos pongamos de 

pie. (Los señores diputados, puestos en pie, guardan un minuto de silencio.) Descanse en paz. 

Gracias. 

El siguiente punto del orden del día son las preguntas de respuesta oral en pleno dirigidas al 

Gobierno. Conforme al 193 del Reglamento, seis minutos máximo por pregunta, repartidos a tiempos 

iguales entre el diputado que formula la pregunta y el miembro del Gobierno que la contesta. 

Comenzamos con las preguntas dirigidas a la presidenta del Gobierno. 

 

PCOP-2682/2022 RGEP.21911. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Jacinto Uranga, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos a la Sra. 

Presidenta del Gobierno, sobre valoración de la gestión de las residencias de personas 

mayores en nuestra Región. 

Comenzamos con el Grupo Unidas Podemos; en su nombre, la señora Jacinto. 

La Sra. JACINTO URANGA (Desde los escaños.): Gracias, presidenta. Buenos días, señora 

Ayuso. Le pregunto sobre la valoración de la gestión de las residencias de personas mayores. Hoy voy 

a dedicar el tiempo que me corresponde en esta pregunta a leerles a usted y al señor Ossorio un 

extracto de una carta abierta publicada el pasado 1 de octubre, de la hija de una de las personas que 

fallecieron en las residencias de la Comunidad de Madrid por no recibir asistencia sanitaria. Esta es la 

única manera que se me ocurre para dar la voz a los familiares para que llegue a esta Asamblea de 

Madrid, ya que ustedes y sus aliados de Vox se niegan de forma sistemática a constituir una comisión 

de investigación para que se esclarezca la verdad. Empiezo -abro comillas-: “Mi teléfono no ha sonado 

durante todo este tiempo, tampoco el de las plataformas Verdad y Justicia, Marea de Residencias y 

Pladigmare. Yo soy autónoma, así que estoy a su disposición cuando usted me diga, porque, para ir a 

la sede de la Comunidad de Madrid en la Puerta del Sol, tengo línea de metro directa desde casa. 

Usted me dice y yo voy, le cuento cómo lo llevo y le cuento cómo van mi duelo y mi día a día. 

Prometo dejar mi mal genio en casa; ya saben mis patrones que soy de poco discutir y mucho llorar. 
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“Usted, portavoz de la comunidad en la que vivo y en la que pago mis impuestos, no puede 

apropiarse del dolor de 7.291 personas, básicamente porque son un montón de duelos y un montón 

de víctimas directas y colaterales con las que no ha hablado y, por tanto, desconoce la necesidad de 

tener una comisión de investigación que indague lo que pasó esos días. Está mi tío Gregorio, por 

ejemplo, hermano mayor de mi madre, con el que lloro cuando nos abrazamos y no necesitamos decir 

por qué; está su otra hermana, Mari Carmen, que tampoco lo ha superado; siempre ronda la emoción 

cuando hablamos y no es que queramos reabrir la herida, señor Ossorio, es que no la hemos cerrado. 

A veces la herida supura al escuchar según qué cosas; me pasó este martes en la presentación de 

Morirán de forma indigna, el libro del exconsejero de Asuntos Sociales Alberto Reyero, cuando contó 

que, tras una reunión aquellos días de marzo de 2020, recibió un mensaje de uno de sus compañeros 

que decía ‘les da igual’. 

“Esas tres palabras resumen mucho de lo ocurrido, porque les dio igual en marzo de 2020 y 

les da igual en octubre de 2022, y no pasa nada, porque en las urnas hemos decidido cambiar viejos 

por cervezas, y no seré yo quien discuta el resultado de una votación democrática, con estos bueyes 

tenemos que arar, con esta decencia de la que usted parece carecer me enfrento yo a mis días 

laborales, a mis festivos y a mis fiestas de guardar. A veces, señor Ossorio, le escucho y me convierto 

en trueno desbocado, pero luego lo pienso y me acuerdo de ella y de otros familiares con los que he 

tenido la oportunidad de hablar en este tiempo y de las mujeres que se ocuparon de mi madre en sus 

últimas horas, y gana la decencia y pierden los insensibles como usted, pero sepa que tiene remedio, 

solo nos separan tres paradas de metro, el café y el duelo los pongo yo.” Cierro comillas. 

No he podido leer la carta completa, que era bastante más larga, y por eso les voy a 

entregar en mano un ejemplar de las cartas, uno para usted, otro para el señor Ruiz Escudero y otra 

para el señor Ossorio. Muchas gracias. (Aplausos.) (Pausa). 

La Sra. PRESIDENTA: Tiene la palabra la señora presidenta del Gobierno. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias, señoría. Luego, le voy a pedir también los datos de contacto de esta persona puesto que su 

testimonio me interesa mucho y quisiera conocerla personalmente. 

Lo que sí veo es que están ustedes a punto de decir prácticamente que el virus nació o se 

pergeñó en un laboratorio clandestino en la Puerta del Sol. Les quiero recordar algunas cosas, por 

ejemplo, en febrero de 2020, cuando Francia prohibió las concentraciones de más de 5.000 personas, 

España estaba en manos de una izquierda cuyo objetivo era solamente permitir el 8 de marzo y, por 

tanto, manifestaciones, conciertos, partidos de fútbol..., con absoluta irresponsabilidad; todo abierto 

sin ningún tipo de control, porque serían dos o tres casos. Y, cuando usted llamaba de manera 

irresponsable a la gente a las calles, en Madrid ya habíamos cerrado los centros de mayores. Fue mi 

Gobierno, el Gobierno de la Comunidad de Madrid, quien dio el paso adelante para que en España se 

actuara de alguna manera. ¿Qué hubiera ocurrido si su Gobierno hubiera seguido sin hacer 

absolutamente nada? 
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Cuando se despertó del sueño morado, se impuso un mando único, prohibiendo a las 

regiones hacer compras de material sanitario, y perdimos dos semanas más. Su jefe, Pablo Iglesias, 

tomó el mando de las residencias de mayores de toda España bajo el “vamos a construir un escudo 

social” y anunció 600 millones de euros, por los que Sánchez, semanas después, le felicitaría, 

mientras aquí, con nuestro presupuesto, estábamos triplicando las UCI, construimos dos hospitales 

públicos y trajimos 25 aviones de material sanitario para proteger a sus profesionales. Todas las 

regiones tomamos medidas muy similares en las residencias, algunas incluso llegaron a recomendar 

que los ancianos con pronóstico más grave fueran atendidos directamente en sus domicilios. En la 

Comunidad de Madrid tomamos esto -para aquellos manipuladores de mis propias palabras-, el mando 

único de mis consejerías, para unificar el trabajo y hacer todo aquello que no se estaba realizando, 

como, por ejemplo, un registro del estado de las residencias, llamadas a familiares, protocolos covid... 

Finalmente, según el Ministerio de Sanidad, el porcentaje nacional de fallecidos en residencias sitúa a 

Madrid por debajo de la media nacional, mientras diez comunidades quedaron peor. 

Hace un año aprobamos una inversión de 854 millones de euros para contratar 8.800 plazas 

residenciales; el precio de cada una de las plazas está aumentando sustancialmente. 

Me pregunta por la gestión de las residencias y le digo que estamos implantando el nuevo 

modelo residencial para que haya grupos de convivencia más pequeños en cada una. También le 

informo de que Madrid es la región que financia más plazas para mayores con fondos públicos, de que 

tenemos 163.200 personas atendidas en el sistema de dependencia y de que estamos avanzando 

mucho en la atención y en el refuerzo de inspecciones, y esto poco a poco las familias y los 

profesionales lo están notando. Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Pasamos a la siguiente pregunta. 

 

PCOP-2821/2022 RGEP.22501. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. 

Presidenta del Gobierno, se pregunta cómo va a aplicar el Gobierno de la Comunidad de 

Madrid la Ley de Memoria Democrática aprobada por el Gobierno de la Nación. 

Corresponde al Grupo Vox; señora Monasterio, tiene la palabra. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Señorías. Buenos días, 

presidenta. Hoy le preguntamos cómo va a hacer frente usted al proyecto totalitario de la Ley de 

Memoria Democrática. Mire, entra en vigor una ley que lo que pretende es enfrentar a los españoles, 

que lo que pretende es dividir, que lo que pretende es acabar con la paz y la concordia que nos dimos 

en 1978; una ley que es un ataque a la libertad, a la libertad de expresión, a la libertad de 

pensamiento..., y lo único que pretende es perseguir a algunos. Oiga, mire, estoy segura de que 

muchos de los que estamos aquí tuvimos familiares en ambos bandos y nosotros respetamos a todos, 

lo que no vamos es a secundar el afán exhibicionista y profanador de Sánchez. Y es que, mire, es 
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terrible, pero, como ya dijo un asesinado por el Frente Popular, ojalá la mía fuera la última sangre 

española que se vertiera en discordias civiles. 

Los familiares han frustrado el intento de Sánchez de exhibir a los suyos, porque lo que 

pretendía era volvernos a exhibir en prime time, en Netflix...; un espectáculo terrible para los 

españoles, que es el de volver a abrir las heridas, el de volver a abrir los odios y el de volver a reabrir 

y revivir el rencor. Ustedes, los del Partido Popular, tuvieron la opción, después de Zapatero, de 

derogar absolutamente todas las leyes, incluso la Ley de Memoria Histórica; no hicieron nada. En 

otras cosas vemos claramente cómo usted toma acciones judiciales para hacer frente a Sánchez, en 

este caso no hemos visto nada; hemos visto que se ponen de perfil. ¿Y sabe lo que pasa? Que, como 

decía Burke, para que el mal triunfe solo hace falta que los buenos no hagan nada, y, cuando uno 

calla, cuando uno omite su deber, al final se hace cómplice de los que quieren atacar las libertades y 

los que quieren dividir a los españoles. Usted es presidenta de la Comunidad de Madrid, usted tiene 

en su mano declarar bien de interés cultural El Valle de los Caídos y frenar esto para que nos 

pongamos a trabajar en lo que verdaderamente importa; sea valiente, le van a llamar facha igual, los 

españoles se lo agradecerán. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta del Gobierno, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias, señoría. Mire, voy a cumplir la ley mientras defiendo el patrimonio cultural de la Comunidad 

de Madrid, y le pediré a mi partido una vez más que, cuando tenga mayoría parlamentaria suficiente, 

derogue esa espantosa ley. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Tiene la palabra la señora Monasterio. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Señora Díaz Ayuso, usted aquí 

tiene mayoría suficiente, porque nosotros le damos nuestros votos, para que declare bien de interés 

cultural; no se parapete una vez más y no se esconda, en esto tiene usted competencias, puede 

frenarlo y es un tema de voluntad política: sí o no, muy sencillo. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias, señoría. Mire, yo entiendo que haya muchas personas que se pregunten por el futuro de El 

Valle de los Caídos teniendo en cuenta que está señalado por la llamada Ley de Memoria 

Democrática, que es falsa, sectaria y autoritaria desde su título y que se ha pactado para blanquear al 

entorno de ETA, quien dice: “vamos a poner en jaque el relato de una Transición ejemplar”. Pero, por 

nuestra parte, la Comunidad de Madrid no tiene responsabilidad en el valle puesto que pertenece a 

Patrimonio Nacional, quien, en principio, debería protegerlo y, en caso de que eso no fuera así y se 

actuara sobre el conjunto escultórico y arquitectónico, la cruz incluida, la Comunidad de Madrid 

informaría inmediatamente de las medidas a adoptar, para lo que no necesito sus votos, por cierto. 

(Aplausos.) Mientras, dentro de nuestras competencias, trataremos con el máximo respeto y atención 
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a las familias de todas las víctimas allí enterradas o en cualquier rincón de la comunidad. Modificar el 

valle solo sería entendible si buscase tratar a todas las víctimas por igual y cerrar heridas, aunque el 

conjunto de los ciudadanos no entiende a qué viene todo esto ahora, porque solo había alguien tan 

interesado como Sánchez en la construcción de una memoria común como política de Estado y era 

Franco. Y es que hay una gran distancia entre lo que se llamaban las dos Españas oficiales y la 

España real: la España real es a la que pertenecen la mayoría de los españoles, que ni querían la 

guerra, ni cuestionan la Transición, ni pedían esta ley, que debe ser derogada inmediatamente por ser 

irresponsable y atentar contra la reconciliación nacional, porque todos los españoles fueron víctimas 

de una guerra que pudo evitarse, donde solo hubo exterminio entre compatriotas, hermanos y 

amigos, y estoy absolutamente en contra de vivir de las rentas de la guerra y de la Dictadura y de 

caer en las trampas de Sánchez, que son rellenar titulares para eclipsar el desastre de su gestión, la 

erosión de las instituciones y la ruptura que provoca el nacionalismo. (Aplausos.) Y es evidente que 

hay una parte de la izquierda, con Sánchez a la cabeza, que desea recuperar ese Frente Popular con 

toques de nostalgia “guerracivilista”; que se queden ahí solos, porque no vamos a estar nosotros 

creando otro bando, ni cambiar calles, ni placas, ni dejar de reconocer el mérito de nadie por sus 

ideas políticas... No estoy con los bandos, porque elegimos convivir en una democracia plena y libre. 

Y sobre las residencias, ya que han hablado tanto en estos días, yo desconozco por qué, 

cuando quedan cuatro meses para que acabe la actividad parlamentaria, ustedes se han puesto a 

darme lecciones de humanidad, pero he revisado y he visto cuántas preguntas me ha realizado usted 

sobre residencias en este pleno desde que soy presidenta de la Comunidad de Madrid: cero. Por 

tanto, no sé a quién le falta humanidad. Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: 

 

PCOP-2809/2022 RGEP.22481. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado 

Sr. Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, se pregunta cuál es su valoración respecto del estado de cumplimiento de los 

objetivos de la Legislatura por parte de su Gobierno. 

El Grupo Socialista formula la siguiente pregunta; en su nombre, el señor Lobato tiene la 

palabra. 

El Sr. LOBATO GANDARIAS (Desde los escaños.): Muchas gracias. En los últimos cuatro 

meses no, señora presidenta, llevamos desde el inicio de la legislatura intentando que se sepa la 

verdad sobre las residencias, ¡desde el inicio de la legislatura! (Aplausos). 

Mire, “se hace necesario adaptar el sistema sanitario público a esta realidad demográfica, 

por ello, se construirá el Hospital Sierra Norte en Lozoyuela”; estas son sus palabras, señora Ayuso, 

de campaña, rodeada de unos maniquíes monísimos, el 30 de marzo de 2019, hace tres años y 
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medio. Díganos, ¿cómo valora el cumplimiento de sus compromisos como presidenta en casi cuatro 

años? (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Tiene la palabra la señora presidenta del Gobierno. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Valoro que todos nuestros compromisos se están cumpliendo. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señor Lobato. 

El Sr. LOBATO GANDARIAS (Desde los escaños.): Las palabras se las lleva el viento, 

señora Ayuso, y su Gobierno es mucha foto, palabras bonitas, frases ingeniosas..., ¡pero de gestión 

nada de nada! Díganos, ¿en qué ha mejorado la calidad de vida de los madrileños, en sanidad, en 

educación, en transporte público, en el aire que respiramos, en la esperanza de vida, que se desploma 

en Madrid...? ¿Qué gran transformación ha hecho usted en energía, en vivienda, en infraestructuras, 

en economía...? Es que prometer y anunciar es muy fácil, pero luego hay que gestionar y hay que 

cumplir. Y su gobierno ha sido mucho anuncio y poca chicha, la verdad: ni el hospital de Lozoyuela, ni 

los siete parques de bomberos, ni las 25.000 viviendas públicas, ni los intercambiadores de Legazpi, 

Conde de Casal o Valdebebas... Y no solo no cumple sus compromisos, sino que además ha llevado 

las listas de espera al récord de más de 850.000 madrileños, ha cerrado 37 urgencias en Atención 

Primaria, está desmantelando, ¡hoy mismo!, 40 centros de salud por toda la comunidad, ha dejado a 

33.000 jóvenes sin plazas de FP, y todo esto aumentando la deuda pública en Madrid, que era de 

16.000 millones cuando usted entró aquí de diputada y hoy nos deja 34.000 millones de deuda a 

todos los madrileños. (Aplausos.) Señora Ayuso, ¿esa es su gestión?, ¡¿esa es su gestión?! 

Mire a los mayores en las residencias cómo les han tratado y cómo les siguen tratando. Yo 

también le voy a leer, porque es importante que lo escuchen, una parte de esta carta, esta carta que, 

por cierto, conoce los datos porque es una carta pública dirigida a su vicepresidente Ossorio: “No sé 

qué número lleva mi madre en el conteo de muertos, fueron 7.291 personas fallecidas en las 

residencias de la Comunidad de Madrid. A veces, señor Ossorio, le escucho y me convierto en trueno 

desbocado, pero luego lo pienso y me acuerdo de ella y de otros familiares, de las mujeres que se 

ocuparon de mi madre en sus últimas horas, y gana la decencia.” Señora Díaz Ayuso, por decencia, 

pidan disculpas. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Tiene la palabra la señora presidenta del Gobierno. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Señor 

Lobato, por decencia, dígame usted qué le han hecho los fallecidos en las residencias de Castilla-La 

Mancha, de Aragón, de Valencia..., que nunca los mencionan, ¿no han fallecido allí?, ¿no importan sus 

testimonios? (Aplausos.) ¡Ah, ya! 

Miren mis principales compromisos eran fortalecer la economía para todos los madrileños, 

hacer de Madrid una región aún más internacional, fortalecer los servicios públicos, trabajar por los 
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problemas actuales de la juventud, avanzar en la protección del medio ambiente y defender la libertad 

frente al comunismo instalado, para desgracia de todos, en el Gobierno de la nación. Y el resultado es 

que llevamos quince meses consecutivos creando empleo, mientras se cae en el resto de España -no 

les oigo decir nada-; hemos tenido una campaña sin precedentes con el mayor éxito contra el fuego, 

mientras ha devorado la mayoría de las comunidades autónomas -tampoco les oigo decir nada-; 

hemos tenido un éxito sin precedentes en la celebración de la Hispanidad 2022, un proyecto 

impulsado por mi Gobierno -tampoco les oigo decir nada- y esta misma semana hemos realizado un 

trasplante único en el mundo a un bebé en la sanidad pública madrileña -¡tampoco les oigo decir 

nada, señoría!-. 

Además, es que ustedes llevan más de 25 años mintiendo con la sanidad pública en Madrid, 

diciendo una y otra vez lo mismo. Lo que nunca habíamos tenido es al frente del Gobierno un 

presidente tan desesperado que utiliza incluso la tribuna del Congreso de los Diputados, como ha 

hecho esta misma mañana, para mentir otra vez sobre la sanidad pública de la que ustedes viven en 

cada una de las pancartas de manera inmisericorde. Mire, señoría, los profesionales de la sanidad 

pública madrileña no merecen la falta de respeto de sus pancartas y de sus mentiras y no encuentro 

una sola región socialista que tenga mejores datos en nada en su sanidad pública y mucho menos en 

las listas de espera, así que ese relato maniqueo se cae por su propio peso año tras año. 

Hemos puesto en marcha también la estrategia más ambiciosa para la natalidad, 

maternidad, paternidad... -por cierto, ustedes tampoco dicen nada-, o un éxito sin precedentes en la 

Formación Profesional, que fue un compromiso de mi Gobierno que ha llegado a tal punto que supera 

incluso en número de plazas al Bachillerato y por eso no deja de crecer su demanda. Hemos creado 

una Oficina Antiokupación, 1.232 nuevas plazas para atención a la discapacidad, programas para la 

vivienda, ampliación del metro... Hombre, entenderá usted que, si nosotros anunciamos la ampliación 

de metro, ¡al día siguiente no está construido!, ¡es que estamos en obras!, visítelas si tiene usted 

ganas de conocerlo. (Aplausos.) La agricultura, la ganadería, la gastronomía... Miren, se inventan 

tanto los datos que es imposible mantener un debate con ustedes, pero dígame si no es cierto que el 

Gobierno de Sánchez nos está dejando a todos los españoles una deuda de 31.000 millones de euros 

de intereses al año, ¿no está ahí?, o que está destinando, por ejemplo, 193 euros por madrileño, 

frente a los 250 de Valencia o los 297 de Cataluña. ¡Dígalo todo!, ¡cuéntelo todo!, a ver si tienen 

ustedes razón o no. Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: 

 

PCOP-2582/2022 RGEP.21184. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, se pregunta cómo valora la situación de la atención a la salud mental en 

Madrid. 

El grupo Más Madrid toma la palabra; en su nombre la señora García. 
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La Sra. GARCÍA GÓMEZ (Desde los escaños.): Muchas gracias, presidenta. Señora Ayuso, 

hoy hace 939 días que ustedes firmaron los protocolos de la vergüenza, cuando abandonaron a 7.291 

mayores a sabiendas de que iban a morir de manera indigna. Y créame si le digo que se lo voy a 

recordar hasta que ustedes sean capaces de abrir una comisión de investigación que encuentren a los 

responsables y que ofrezca justicia y respeto a las familias y a las víctimas. (Aplausos). 

Dicho esto, ¿me puede decir en qué situación está la atención a la salud mental en la 

Comunidad de Madrid? 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): No dejaré 

de recordar cada día de mi vida mientras sea presidenta de la comunidad y la tenga a usted enfrente 

que ¡miente de manera descarada con un informe que no es cierto y que no se aplicó de ninguna 

manera! Pero, bueno, usted a lo suyo porque no tiene ninguna humanidad. (Aplausos). 

Somos, ¡de lejos!, el Gobierno que más hace y que más dedica a la salud mental. Gracias. 

La Sra. PRESIDENTA: Señora García. 

La Sra. GARCÍA GÓMEZ (Desde los escaños.): Señora Ayuso, yo entiendo que usted a 

veces olvida que es presidenta, pero básicamente su labor -para eso la pagan 20.000 euros más que 

al presidente del Gobierno- es como mínimo responder a las preguntas de la oposición con respeto. 

(Aplausos). 

Mire, le voy a hablar del año 2007. Recordará el año 2007, ¡aquel año!, ¡aquellos 

maravillosos años!, que usted ya era del Partido Popular, el Partido Popular de la Gürtel y de los 

volquetes de ideas; en ese año no existían TikTok, Instagram ni Tinder, ni existía tampoco Netflix, y 

es hace quince años cuando salió su pacto social contra los trastornos de la conducta alimentaria. 

Parece de cajón que, si 1 de cada 3 mujeres no se sienten bien con su cuerpo cuando entra en las 

redes sociales y ustedes tienen un plan que es de antes de las redes sociales, su plan está 

absolutamente obsoleto; si en su plan no incluían la vigorexia y la ortorexia, su plan está obsoleto; si 

su plan no incluía a los hombres, pues su plan está obsoleto. Y esto hace que ustedes tengan una 

venda en los ojos, que nosotros tengamos una venda en los ojos con estos trastornos, pero que 

además tengamos las manos atadas porque tenemos un sistema de salud mental absolutamente 

colapsado y abandonado. (Aplausos.) Mire, tenemos listas de espera de meses, tenemos profesionales 

que no dan abasto, tenemos padres que están absolutamente desesperados, tenemos unas redes 

sociales que son dinamita para que las niñas vivan sus cuerpos como si fueran una presión y nosotros 

no podemos seguir encendiendo esa mecha, tenemos unas redes sociales que son capaces de 

detectar pezones y fake news y, sin embargo, no son capaces de decir que las imágenes son 

manipuladas. 
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Y nos conocemos, señora Ayuso, y seguramente cada vez que hablamos de salud mental 

usted va a venir aquí a hablar de los porritos y va a empezar a banalizar y frivolizar con este tema, 

pero yo le pido que se lo piense dos veces, que piense dos veces en las mujeres, mujeres como usted 

y como yo, que muchas veces nos hemos visto atacadas por nuestro físico y que muchas veces hemos 

estado a disgusto con nuestros cuerpos, y le pido que piense en las jóvenes que están pagando con 

su cuerpo los dolores de la vida, y es que en esta comunidad la vida duele: la vida duele cuando no 

tienes acceso a tu médico, la vida duele cuando no te puedes emancipar, la vida duele cuando no 

tienes una plaza de FP, la vida duele y la política está para que la vida deje de doler. (Aplausos). 

Termino, señora Ayuso. Necesitamos recursos claramente, pero sobre todo necesitamos un 

modelo de vida que no sea depredador de nuestras cabezas, que no sea depredador de nuestra 

sociedad ni de nuestro planeta. Usted el 12 de octubre parece que es muy patriota y muy española, 

pero el 13 de octubre abandona a todos los españoles. Muchas gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta del Gobierno, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Mire, yo sé que la animadversión que me profesa quizás a veces le hace proferir una serie de 

declaraciones que no sé si ha reflexionado con detenimiento, porque yo no gestiono el planeta ni 

gestiono internet, pero estamos haciendo muchas cosas sin embargo. Mire, los problemas de salud 

mental se han agravado con la pandemia, es evidente, y por eso nosotros hemos puesto en marcha... 

Por cierto, nosotros estamos en contra de los cierres masivos, como pretendía hacer la izquierda, 

precisamente porque queremos conjugar la salud mental y permitir que las personas pudieran ir al 

cine, pudieran ir al teatro y pudieran consumir y estar al aire libre, cosa que ustedes me negaban. 

Hemos puesto en marcha 45 millones de euros para incrementar 370 profesionales y más recursos, 

también hemos reforzado la atención a domicilio para personas que están dentro de estos programas, 

con el trabajo, además, en hospitales de todos aquellos que están dedicados a la atención infanto-

juvenil, con 21 nuevos equipos de prevención del suicidio y también buscando soluciones acerca de 

cómo puede ser que estén aumentado las cifras de depresiones, de suicidios o de violencia entre los 

más jóvenes. 

Efectivamente, el cannabis, el consumo del cannabis, con el que ustedes tanto frivolizan, es 

el causante de la mayoría de estos trastornos, como lo son también el aislamiento social o el consumo 

de violencia y sexo en los móviles, a través de los mismos, algo para lo que la Consejería de 

Educación está prohibiendo su uso y las familias también nos tienen que ayudar, y los medios de 

comunicación, a todo ello. Esto no tiene que ver con ser de una ideología o ser de otra, o con ser 

inmigrantes, o con ser lo que cada día estoy oyendo todos los días en este pleno, no tiene que ver 

con el origen de las personas, tiene que ver con el exceso de consumo de internet, de las redes 

sociales, de los videojuegos..., y también con lo que se está haciendo con las mujeres más jóvenes, a 

las que efectivamente se está traumatizando con estereotipos inexistentes que provocan a su vez 

anorexias y bulimias. Sobre todo ello, las familias, que están en estos problemas, saben bien el 

trabajo que está realizando la Comunidad de Madrid, así como campañas, porque, insisto, yo no dirijo 
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las redes sociales de este país, pero sí puedo ayudar a los más jóvenes a saber utilizarlas como es 

merecido. 

Veo que esta semana no ha sido capaz de reconocer los logros de sus compañeros 

sanitarios, pero yo me veo en la obligación de recordarle que se ha realizado el primer trasplante de 

intestino del mundo a un bebé de Valladolid en un hospital público madrileño. Debe ser que estamos 

desmantelando la sanidad pública, como dicen ustedes, pero lo cierto es que cada vez que un español 

necesita ayuda de primera puede contar con la sanidad pública de Madrid, que es la mejor de España 

y que está al servicio de todos. Gracias. ¡Y no gracias a usted, que no va a trabajar! (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: 

 

PCOP-2796/2022 RGEP.22448. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado 

Sr. Muñoz Abrines, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, se 

pregunta cómo valora el importe previsto para la Comunidad de Madrid de las inversiones 

territorializadas recogidas en el Proyecto de Presupuestos Generales del Estado para 

2023. 

Es el Grupo Popular quien formula la siguiente pregunta, el señor Muñoz. 

El Sr. MUÑOZ ABRINES (Desde los escaños.): Gracias, presidenta. ¿Cómo valora la 

inversión territorializada del Estado para 2023? 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias. Pues, mire, el presidente del Gobierno más débil, pero más autoritario de la democracia, está 

utilizando los presupuestos de los españoles para intercambiar favores, sacar leyes sectarias con las 

minorías parlamentarias y de este modo tener escaños suficientes con los que mantenerse en el 

poder. Por eso, la Comunidad de Madrid le molesta profundamente, por eso y por las cifras 

económicas, que dejan claramente en evidencia su gestión y la de la mayoría de las comunidades 

gobernadas por su partido. 

Los datos son elocuentes: Madrid, con un 14 por ciento de la población española y que 

genera más de un 19 por ciento del producto interior bruto, recibe tan solo el 9,7 por ciento de las 

inversiones por territorio; por cierto, las inversiones que en Cataluña sí alcanzan un 92 por ciento más 

que en Madrid. Somos la cuarta región con menor inversión por habitante, 193 euros por madrileño, 

cuando somos los que más aportamos al conjunto. Las regiones donde más crece la inversión son, 

¡oh, sorpresa!, Navarra, Cantabria, Extremadura o País Vasco, y no es un año concreto, no es un 

hecho aislado, es marca Sánchez, porque en los tres presupuestos que ha aprobado con los odiadores 

profesionales de España las inversiones en Madrid han crecido tan solo un 4,6, frente al 32,7 del total. 

Lo que está claro es que encima imputan inversiones en Madrid que son en realidad para ministerios y 



DIARIO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA DE MADRID / NÚM. 320 / 13 DE OCTUBRE DE 2022 

 
 

 
18821 

 

organismos públicos y lo que están haciendo mientras tanto es un recorte en las infraestructuras; por 

ejemplo, mientras en Madrid solo se destinan para Cercanías 39 millones de euros, en Cataluña son 

694. 

Veo también que el tema del gasto público es algo que va de la mano; por eso, ahora que 

está tan de moda hablar en esta Cámara sobre los sueldos públicos, es un buen momento para cerrar 

mi intervención con algunos datos interesantes. Quiero señalar, con respecto al sueldo, que se me 

compara con el presidente del Gobierno -ya que a los señores de la izquierda les preocupa tanto-, que 

en mi sueldo no va ni el Palacio de La Moncloa, con todo el personal de servicio, incluidos jardineros, 

ni va el Falcon, ni dos residencias de verano, ni un servicio de maquillaje y peluquería, ni gastos de 

mis familiares que luego son declarados secreto de Estado, ni tengo pensión vitalicia (Aplausos.), ni 

tengo garantizados en un futuro despacho, oficina, coche oficial o viajes gratis y escoltas; tampoco 

tengo residencia oficial, como ocho presidentes autonómicos, ni pensiones vitalicias, como otros 

tantos. Mi Gobierno tiene sus sueldos congelados desde hace doce años, un Gobierno que ahora tiene 

nueve consejerías, frente a la triplicación del Gobierno de Sánchez a veintidós ministerios. Por cierto, 

cobro mucho menos aún que Errejón, que desde la beca black no se le conoce obra alguna. Gracias. 

(Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora presidenta. Señor Muñoz, tiene la palabra. 

El Sr. MUÑOZ ABRINES (Desde los escaños.): Gracias, señora presidenta. “Cataluña sube 

inversión y sigue doblando a Madrid”, “Cataluña se sitúa cerca de duplicar a la Comunidad de Madrid 

en inversión”, “Castigo a Madrid frente a Cataluña, que recibe casi el doble de inversión”, “El Estado 

invertirá en Cataluña el doble que en Madrid”, “Cataluña se lleva 2.500 millones de inversión, el doble 

que Madrid”, “Las comunidades afines al Gobierno ganadoras”, “Moncloa castiga a Madrid con sus 

cuentas electorales”; señorías, estos son los titulares que confirman una unánime realidad, y es que el 

presidente del Gobierno ha vuelto a perjudicar a la Comunidad de Madrid. ¿Y qué es lo que ha hecho, 

señorías, la oposición? Esta hoja en blanco, porque esta hoja en blanco representa, señorías, el 

silencio y la complicidad de Podemos, Más Madrid y el Partido Socialista ante este agravio a los 

ciudadanos de Madrid. (Aplausos.) Esta, señorías, es una hoja en blanco porque es la carta que ni ha 

escrito ni va a escribir el candidato del Partido Socialista a Pedro Sánchez diciendo: “hola, soy Juan 

Lobato, me gustaría saber por qué los madrileños reciben 105 euros menos de inversión que un 

ciudadano de Cataluña”. (Aplausos.) Señorías, esta es una hoja en blanco porque el señor Lobato no 

se atreve a preguntar a la ministra de Hacienda si lo que nos toca son “ricolas” o “juanolas”. Esta, 

señorías, es la hoja en blanco porque el señor Lobato no se atreve a preguntar al presidente del 

Gobierno por qué no sube y mejora el trato a los madrileños, aunque no sea tanto como a Bildu o a 

Esquerra Republicana de Cataluña, pero al menos que le permita, como candidato del Partido 

Socialista, tener la más mínima posibilidad para quedar segundo en las próximas elecciones 

autonómicas. (Aplausos). 

Señorías, el Grupo Socialista ha dicho que se va a salir del pleno cada vez que hable el señor 

vicepresidente; da igual, no vuelvan a entrar, teniendo en cuenta cómo defienden los intereses de los 
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madrileños, su irrelevancia es igual dentro que fuera. (Aplausos.) Ya sabemos cuál es el respeto que 

tienen ustedes a los fallecidos; leo literalmente: “hay que retorcer el tema de las residencias contra el 

Ejecutivo de Isabel Díaz Ayuso y aprovechar el dolor de los familiares”, junio de 2020, José Manuel 

Franco Pardo. Miren, señorías, la izquierda de esta Cámara ha demostrado que está al servicio de ese 

artículo 18 bis (Aplausos.) que se ha inventado el presidente del Gobierno y que dice: hay que 

castigar a Ayuso, a Madrid y a los madrileños por tierra, mar y aire; por eso, señorías, los madrileños 

cada vez que vean ese sillón número 20 de esta Cámara rememorarán a Churchill y tendrán muy 

claro... (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señor Muñoz Abrines. Pasamos, señorías, a las preguntas 

dirigidas a los miembros del Gobierno. Comenzamos con las dirigidas al señor vicepresidente, 

consejero de Educación y Universidades. 

 

PCOP-2646/2022 RGEP.21676. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Pastor Valdés, del Grupo Parlamentario Más Madrid al Gobierno, se 

pregunta cómo valora la gestión de las pruebas de certificación de inglés del programa 

Bilingüe por parte del Gobierno Regional. (*) 

(*) Recibido escrito (RGEP.22663/2022) de la Sra. Portavoz del Grupo 

Parlamentario Más Madrid comunicando que la pregunta será formulada por el Sr. 

Fernández Rubiño. 

La formula el señor Fernández, del Grupo Más Madrid. 

El Sr. FERNÁNDEZ RUBIÑO (Desde los escaños.): Muchas gracias, presidenta. Le 

pregunto por las pruebas de certificación del programa bilingüe, con el permiso de la presidenta, ya 

que la semana que viene tendríamos que debatir su reprobación y no va a ser posible porque usted 

ha corrido a pedir a la presidenta Ayuso que amordace esta Cámara y nos impida condenar las 

palabras insultantes hacia los mayores de las residencias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señor vicepresidente. 

El Sr. VICEPRESIDENTE, CONSEJERO DE EDUCACIÓN Y UNIVERSIDADES (Ossorio 

Crespo.- Desde los escaños.): Muchas gracias, presidenta. Señor Fernández Rubiño, siento de verdad 

que usted participe en esta cacería tan miserable, siempre pensé que usted tenía mucho más nivel. 

Contestándole al tema, nosotros hemos seguido siempre las instrucciones de los servicios de 

contratación. Actualmente los centros están organizando las pruebas y a fin de año tendremos las 

certificaciones. Muchas gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señor Fernández. 




